
１ 会議名  議会基本条例推進協議会 

２ 日時   平成３０年１月１５日（月） 

       開会 午後３時３０分  閉会 午後４時１１分 

３ 場所   第３委員会室 

４ 欠席議員 鈴木議員、塚本議員 

５ 説明員  なし 

６ 出席者  議会事務局長 尾関友康、同主事 高山智史 

７ あいさつ 宮川会長より 

８ 協議事項 

（１）パブリックコメントの実施について 

鬼頭議員：議会サポーターの運用に関する要綱について、この前の協議会でお

渡ししたものがあると思うが、これについて、パブリックコメントを行う予

定だが、この内容でパブリックコメントを実施してよいか。また、実施期間

は２月１日から３月２日までとする。 

宮川会長：もともと各会派に投げかけてはいたが、そのうえで、変更はないと

いうことでよいか。 

鬼頭議員：執行機関側からの意見として、サポーターの任期を１年として、毎

年公募すると費用もかかるので、任期を２年としてはどうか、との話も出て

いる。２年任期として再任を妨げないとするか。 

大野議員：２年任期にすると改選になってしまう。 

堀議員：よいのではないか。 

大野議員：ずっとそのサイクルになってしまう。 

宮川会長：議員の継続性よりも、議会をどう見るかであるので、事務局の方の

引継ぎで上手にくんでもらえばよいと思う。 

大野議員：１年目は試行的に実施し、２年目から本格的に実施するなど、そう

いう形なのか、チームの中でどういう話がされたのか分からないが、執行機

関に言われたから２年というのも少しおかしいと思う。 

鬼頭議員：チームの中では、１年ということで最初は決めた。 

宮川会長：執行機関からの意見とは別に、継続的にものを見てもらうという意

味でいえば、１年任期よりも複数年の方が良いのではないかという意見は打

ち合わせの中で出ていた。 

関戸議員：サポーターを選出するためのコストはどの程度かかるのか。 

堀議員：郵送代だけかかる。再任を妨げないとなっていることから、留任して

くれる人が多いという期待を込めて、まずは１年でやってみて、やめたいと

いう人がいたらその分だけ再度郵送することになるので、そんなにコストは

かからないと思う。 

宮川会長：欠員が出たら補充するということで、一定の入れ替えも意識的にや

ってもらった方がいいという気もするし、かといって、先ほど言ったように

事業の継続性を考えると一定の方に残っていただいて、継続して意見を出し

てもらうというのも必要なので、その辺りをどうとらえるのかということは、



課題として出てくると思う。 

堀議員：１００人以内となっているので、１００人になるまで募集し続けるわ

けではない。そのため、先ほどの大野議員の発言のとおり、１年目は試行と

してやってみて、方向性を見極めながら進んでいくということで、要綱上は

１年でよいのではないか。 

宮川会長：任期は１年のままでパブリックコメントにかけて、その結果を待っ

てここで結論付けていくということでよいか。 

 

（異議なしとの声） 

 

木村議員：先ほどの行政視察の中でも、議会サポーターの目的などがはっきり

していないのではないかとの意見があった。これを出されて、市民が理解し

てやってみようという気になるかどうかが気がかりである。もう少し趣旨の

ところに加えたほうがいいのではないか。議会が議会サポーターに何を求め

ているのかというところが分かりにくい。要綱自体はこれでよいと思うが、

議会が目指す議会サポーター像を訴えかけるような文章が必要ではないか。 

宮川会長：その文章をどの段階で入れ込むか。議会だよりの締め切りも差し迫

っているので、一定の内容を固めないといけない。 

木村議員：アナウンスについては、これでよいと思う。要綱の前段に乗せる文

章を用意したほうがよいと思う。 

宮川会長：木村議員の意見については、パブリックコメント開始までに検討す

ることとする。議会だよりについては、資料のとおりでよいか。 

鬼頭議員：日にちが３月２日までということと、ホームページ上でどこにペー

ジを作るかということだが、市のホームページのトピックス欄と新着欄に掲

載し、議会ホームページに飛ぶようにしようと思うがよいか。 

 

（事務局より補足として、市のホームページと併せて議会のホームページの議

会改革の取組の中にページを作り、議会だよりではこのページへ誘導するよ

うに案内を掲載する旨を説明し、承認を得た。） 

 

 

 

（２）その他 

宮川会長：その他として議会だよりについて。 

櫻井議員：別添資料のとおり議会サポーターと議会報告会について議会だより

に掲載する。順番の入れ替え、文章の追加などの意見もあるので、明日、議

会だより全体の文案を見て検討する。また、前回の議会報告会の参加者が１

名だったので、今回は、中日新聞のムーブイットに別添資料のとおり掲載を

依頼することを検討している。町内の掲示板への掲示も依頼する。 

宮川会長：おだんごトークについて、概要は別添資料のとおり。進め方は前回

のおむすびトークと同じように進める。当日は１６時３０分に集合、団子を

作りながら参加者と話すので、三角巾とマスクの持参をお願いする。 



９ 報告事項 

（１）行政視察について（２月来庁分） 

①秋田県横手市議会 広報広聴委員会公聴分科会 

 平成３０年２月６日（火）午後３時から午後４時３０分 

 テーマ：議会改革の取組について 

   （広聴関係、ふれあいトーク、議会報告会、出前講座について） 

 

関戸議員：小牧市でＩＣＴ化の取組についての講演会があるので、伊藤議員と

ともに欠席する。 

木村議員：私も所用のため欠席させていただく。また、明後日の成田市議会の

行政視察も欠席させていただく。 

須藤議員：１８日の中本町とのふれあいトークは欠席させていただく。 

木村議員：議席番号の偶数、奇数で出席者を振り分けたはずだが。 

桝谷議員：担当以外の議員でも出てもよいのではなかったか。 

宮川会長：よい。 

 

 

 

（２）その他 

 

特になし 

 

 

１０その他 

 

 特になし 


